

La aviación facciosa bombardeó en la noche del jueves la población francesa de Cerbère causando varios heridos y destruyendo cinco edificios

Partes Oficiales del Ministerio de Defensa

ESTE.—En la tarde de ayer y en la jornada de hoy, se ha conseguido mejorar nuestras posiciones frente a la Cabeza del Puente de Balaguer y Serós, habiendo capturado en esta última posición, las tropas republicanas, 28 prisioneros.

LEVANTE.—En el sector de Alcalá de la Selva, el enemigo consiguió ocupar, después de reiterados ataques, fuertemente apoyados por artillería y aviación, la cota 1533 y el vértice de Santa Lucía, que fué recuperado por nuestras tropas en enérgico contraataque.

Se combate con violencia en la zona de Castellfort, donde los rebeldes consiguieron mejorar su línea a costa de duro castigo.

En los demás ejércitos sin novedad.

AVIACION

A las 22'25 de ayer un hidroavión tipo «Dornier» que entró en España por territorio francés, intentó bombardear Port Bou, siendo ahuyentado por nuestros antiaéreos que le obligaron a internarse de nuevo en territorio francés, donde arrojó su carga, unas 12 bombas, sobre la estación de Cerbère.

Al parecer, el hidroavión fué tocado por los disparos de nuestras baterías y se vió obligado a amarar en aguas francesas.

La ofensiva republicana en Tremp

Barcelona.—Las fuerzas republicanas se encuentran a nueve kilómetros de Tremp. Ocupan todas las alturas que, partiendo del Este, forman alrededor de la ciudad un semicírculo. Las baterías, bien emplazadas en estas posiciones, dominan sin dificultad Tremp y sus vías de acceso.

Las posiciones situadas al Sur del macizo de San Cornelio—ocupadas hace dos días por las fuerzas rebeldes—han sido ocupadas hoy después de violentos ataques. Las cotas 701 y 581, próximas a Figuerola de Orocau, delante del macizo principal y vueltas hacia Tremp, han sido tomadas al asalto.

El avance republicano prosigue, según el plan trazado y con una superioridad completa sobre el enemigo, que parecía haber lanzado en la batalla sus últimas reservas y cuyas pérdidas son extremadamente elevadas.

Al Norte de Tremp, en el sector de Sort, los rebeldes han intentado librarse por medio de una ofensiva, de un apretón que amenaza ahogarlos. Estas tentativas, apoyadas por una masa de artillería, tanques y aviones en grandes efectivos, se han cortado todas bajo el fuego de los republicanos. Las pérdidas sufridas por el enemigo en este sector solamente, se han elevado a más de seiscientos. La mayor parte de los muertos y heridos son italianos, naturales de Tirol del Sur.

En el frente de Teruel los combates han continuado con gran violencia. Los rebeldes ponen todos sus recursos para lograr abrir una brecha hacia el Sur y para estrechar el camino Teruel-Sagunto. Los repetidos ataques desencadenados en el curso de la jornada han sido todos rechazados y les ha costado grandes pérdidas. Los leales se mantienen como hasta el presente, en el Arco de Cedrillas que ha sido sólidamente fortificado.

En la línea Este del sector de Gúdar, los facciosos habían logrado alcanzar un puesto avanzado. Empezando entonces un contraataque en este sector, los gubernamentales se han apoderado de las cotas 1863 y 1695, al Sur del vértice Peñarroya.

El enemigo ha renovado hoy sus tentativas en el sector de la costa, a pesar de las sangrientas pérdidas sufridas en esta zona después de varias semanas. Aunque apoyados por la artillería y los tanques, los rebeldes han sido fácilmente rechazados.

Movilización de quintas

Barcelona.—La «Gaceta» publica una orden del Ministerio de Defensa, ordenando la movilización de los licenciados en Medicina y Cirugía, comprendidos en las quintas de los años 1926, 25, 24 y 23.

Barcelona.—El Presidente de la República ha firmado un decreto llamando a filas a las quintas de los años de 1925 y 1926. El decreto debe aparecer en la «Gaceta» de hoy.

El trágico naufragio del «Thorpehall», hundido por un avión rebelde

Valencia.—Toda la tripulación del buque mercante inglés «Thorpehall» dormía cuando un avión rebelde con el motor parado, se aproximó y volando a poca altura, descargó sobre el barco su carga de bombas.

Dos de ellas, de enorme potencia, alcanzaron el puente provocando grandes averías y abriendo varias vías de agua. Despertados súbitamente los hombres que formaban la tripulación, se precipitaron hacia el puente y se tiraron al agua. A la luz de las explosiones pudieron ver al avión rebelde evolucionar sobre el navío. Llevaba pintados bajo las alas los colores de los facciosos.

El segundo oficial nadó hasta el puerto de donde regresó en un bote al lugar del siniestro. El buque zozobraba lentamente. Veintitres naufragos se mantenían sobre tablas de madera. Uno de ellos estaba gravemente herido. El segundo oficial salvó, a nado, al capitán del buque y al telegrafista, este último en el momento en que, extenuado, se iba a hundir.

La totalidad de la tripulación, 23 hombres, pudieron también ser salvados. Así como el agente del control de nacionalidad irlandesa que estaba igualmente a bordo.

El «Thorpehall», transportaba un cargamento de trigo. Desde su llegada a la orilla, los naufragos han sido acogidos por las autoridades municipales que les prodigan los cuidados necesarios. Un marino gravemente herido, fué inmediatamente hospitalizado.

El capitán del «Thorpehall» mister Andrews ha manifestado su gratitud por las atenciones que han sido prodigadas a los naufragos, tanto por parte de las autoridades como por la población civil.

Comentarios de la prensa inglesa al bombardeo de Alicante

Londres.—«Una vez más, apologistas enmendadores del trabajo de Franco, nos oírán de nuevo que la guerra no es un juego y que los raids aéreos como el de Alicante, por horribles que sean, deben sin embargo ser esperados», escribe hoy el «Daily Herald» en un editorial.

Naturalmente—prosigue el periodista—esto no es verdad. Si la guerra debe ser desencadenada, hay maneras mejores y formas más repugnantes de hacerla. Franco desea por lo visto la manera repugnante.

¿Qué es lo que el bueno de lord Halifax irá a decir respecto a tales horrores? Los italianos han realizado este raid para Franco y lord Halifax es muy buen amigo de ellos. Se servirá él de esta amistad para decir, donde haga falta, una o dos palabras: ¿O es que pedimos demasiado?

El «News Chronicle» por su parte, pide que el Gobierno intervenga enérgicamente para terminar con esta vergonzosa masacre de las ciudades abiertas, que llevan a cabo los facciosos españoles.

Toda la prensa, en suma, muestra su repulsión y se expresa en términos violentos ante la bárbara agresión contra Alicante.

El fascista Codreanu condenado a diez años de trabajos forzados

Bucarest.—El Tribunal que ha visto la causa contra el fascista Codreanu terminó su labor a las 12'15 de la noche, retirándose a deliberar y dictar sentencia y terminando a las tres de la madrugada. Codreanu ha sido condenado a diez años de trabajos forzados.

La aviación rebelde bombardea la población francesa de Cerbère.

El Gobierno francés adopta enérgicas medidas

Cerbère.—En la noche última hacia las 21'30 una escuadrilla de aparatos rebeldes, procedentes de la base de Mallorca, han bombardeado la estación francesa de Cerbère sobre la cual han lanzado unas 15 bombas. Hay dos heridos leves, habiendo sido destruidas dos casas próximas a la estación. En la estación misma, varios vagones de un tren de viajeros, han quedado destrozados y el alumbrado ha quedado cortado. Las autoridades han hecho evacuar la población, la cual se ha refugiado en el túnel. La agresión ha durado unos doce minutos. Los proyectiles recogidos son de marca italiana.

La equivocación entre Port Bou y Cerbère no era posible para los agresores, pues Cerbère está constantemente iluminado durante la noche, mientras que Port Bou está sumido en la obscuridad. Sin embargo, los proyectores republicanos localizaron a los aparatos.

Tan pronto el Gobierno francés tuvo conocimiento del hecho, Mr. Daladier sostuvo una conferencia telefónica con el Prefecto de los Pirineos Orientales, el cual le dió detalles de la cobarde agresión.

Mr. Daladier reunió con los ministros Sarraut y Caminchi, acordando enviar inmediatamente a la frontera una importante cantidad de material para hacer frente a cualquier nueva agresión de los aparatos facciosos.

El Prefecto de Policía de los Pirineos Orientales no ha remitido aún al Gobierno la información que le ha encargado hacer el Gobierno francés. Tan pronto dicha información obre en poder del Jefe del Gobierno, será elevada una enérgica protesta a los rebeldes de Salamanca.

La prensa francesa y la opinión pública se hallan indignadas ante el bombardeo de Cerbère

París.—Toda la prensa comenta con grandes titulares, el escandaloso bombardeo de Cerbère por aviones facciosos españoles.

Los diarios ponen de manifiesto que este vergonzoso hecho viene a demostrar cuales son las verdaderas intenciones de los rebeldes y de sus aliados los italianos, a pesar de las conversaciones que están efectuando para llegar a un acuerdo entre Francia e Italia y a pesar de las seguridades reiteradas dadas por Franco y Mussolini sobre la invulnerabilidad del territorio francés.

La prensa francesa de izquierdas se muestra escéptica ante los acuerdos del Comité de No Intervención

París.—La prensa comenta el acuerdo adoptado por el Subcomité de No Intervención referente a la retirada de voluntarios que luchan en España. Los diarios de derechas se muestran conformes con el acuerdo, mientras que los de tendencia moderada dicen que es preferible esperar para hacer vaticinios, las reuniones próximas de los días 31 de Mayo y 2 de Junio.

Los órganos izquierdistas, por el contrario, se muestran francamente escépticos en cuanto a los resultados del acuerdo se refiere e indican que el mismo puede ser una maniobra diplomática de Mussolini para ganar tiempo. Fundan esta opinión, en la actitud que en todo momento ha adoptado Mussolini, lo cual hace que resulte imposible creer que ahora pudiera avenirse tan fácilmente a una retirada de sus voluntarios, lo cual constituiría la caída vertical del ejército faccioso.

Repercusión en Burgos de la evasión de los prisioneros de San Cristóbal

Bayona.—La evasión de los prisioneros del fuerte de San Cristóbal ha motivado una reunión extraordinaria en Burgos de la Junta franquista.

El Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. ha sido convocado igualmente.

Un telegrama del Alcalde de Cerbère a Mr. Daladier

Cerbère.—Se precisa que las víctimas del bombardeo de la aviación rebelde contra esta población, pudo ser mucho más numerosa, pues se estaba celebrando una gran fiesta al aire libre. La población se refugió en los sótanos de un gran almacén, salvándose de esta manera muchos ciudadanos. Una de las bombas lanzadas destruyó parte de la fábrica de electricidad. También fueron lanzadas varias bombas incendiarias que ocasionaron el incendio de los hilos eléctricos de alta tensión en las afueras de la ciudad. Cinco edificios en total quedaron completamente destruidos.

El Gobierno ha mandado un general y otra expedición de material antiaéreo y también varios barcos de guerra a aguas de Cerbère. El Alcalde de la ciudad ha remitido al Presidente del Consejo Mr. Daladier, el siguiente telegrama: «La población de Cerbère, fuertemente impresionada por el vandálico bombardeo de que ha sido víctima, protesta de la ineficacia de las medidas que hasta el momento han sido tomadas para evitar la repetición de tales hechos».